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10 апреля на Студё-
ном проезде, д. 6, 
корп. 3 состоялась 
встреча жителей Се-
верного Медведково 
с депутатом Госдумы 
от КПРФ Денисом 
Парфёновым. 

 Основная проблема 
– хостел на первом 
этаже, который с 2021 
года отравляет жизнь 
всем окружающим. 

Некий «предприниматель», по-
лучив каким-то неведомым обра-
зом от города в собственность 
часть нежилого помещения дома 
на первом этаже, организовал 
его незаконную перепланировку 
с изменениями в капитальных 
конструкций дома. В результате 
появилось четыре помещения, ко-
торые стали сдаваться «субъектом 
малого предпринимательства» в 
субаренду под хостел.  

Естественно, ни о каком со-
блюдении санитарных и пожар-
ных норм, а также требований 
безопасности речи не идёт. Жи-
тели рассказали и о чудовищном 
количестве тараканов, и о шуме и 
вони. Возгорания проводки и по-
топы в этом хостеле неоднократно 
ставили под угрозу весь дом. 

Управляющая компания – ГБУ 
Жилищник района «Северное 
Медведково» открещивается от 
этих вопросов – мол, не наша 
компетенция. Не смогли за три 

года помочь с проблемой и пре-
фектура, управа, Жилинспекция, 
департамент ЖКХ, Роспотребнад-
зор, другие инстанции.  

Другая сторона проблемы – 
постояльцы хостела. Наружная 
дверь хостела всегда открыта. 
Любой желающий проникает 
внутрь, переводит деньги за про-
живание на определённый счёт. 
После подтверждения оплаты ему 
выдаётся доступ к ячейке с клю-
чом. То есть личность заселяе-
мого никому не известна (им мо-
жет оказаться опасный преступ-
ник или террорист), а система 
оплаты, очевидно, минует всякие 
налоги. 

Естественно, подъезд и приле-
гающие территории наводнили 
расползающиеся (часто в непри-
стойном виде) из хостела алкаши 
и наркоманы. Регулярно происхо-
дят шумные ночные попойки, а 
иногда в хостеле практически от-
крывается филиал дома терпимо-
сти. 

Дело дошло до того, что жители 
создали свою группу быстрого 
реагирования, что-то вроде дру-
жины. А что же полиция? Она, ко-

нечно, приезжает на сигналы и 
даже периодически кого-то заби-
рает. Но вот зайти внутрь и разо-
браться с этим притоном она не в 
состоянии. Разводят руками – 

мол, нет у нас полномочий ломать 
дверь. Ой ли? А если, скажем, 
нужно проникнуть в жилище ка-
кого-нибудь сверхопасного оппо-
зиционера, то полномочия ведь 
сразу находятся.  

Отсутствие внятных и активных 
действий со стороны государст-
венных органов лишь раззадори-
вает «бизнесмена», который соби-
рается расширить хостел за счёт 

помещений первого этажа, ранее 
использовавшихся для раздачи 
социальной помощи нуждаю-
щимся. 

Чиновники раз за разом отве-
чают в большинстве своём лишь 

формальными отписками. Мест-
ный депутат от КПРФ Татьяна По-
ведская пригласила на встречу 
многие уполномоченные органы 
госвласти, однако никто из них 
так и не соизволил прийти.  

Активист из соседнего Свиб-
лово Дмитрий Болотников отме-
тил, что в существующем противо-
стоянии для того, чтобы заставить 
власть решать и решить про-
блему, жителям важно идти 
дальше, объединять на базе со-
вета дома большее число жите-
лей. Он пообещал активно под-
ключиться к решению вопроса с 
учётом уже имеющегося опыта ре-
шения проблем в сфере ЖКХ. 

Денис Парфёнов обратил вни-
мание жителей, что законотвор-
ческая инициатива, позволившая 
открывать хостелы в жилых до-
мах, принадлежит «Единой Рос-
сии». КПРФ была категорически 
против. Но дело в том, что в дан-
ном случае хостел не соблюдает 
даже существующих ущербных за-
конов при полном попуститель-
стве власти. 

Парфёнову  передали всю пе-
реписку с чиновниками – в бли-
жайшее время вместе с помощ-
никами он намерен тщательно из-
учить ситуацию и направить депу-
татские запросы с тем, чтобы 
сдвинуть проблему в сторону её 
решения и ликвидации нежела-
тельного соседства. 

Александр Ефимов

Повысьте 
наконец 
врачам 
зарплаты! 

 
Государственная Дума в 

лице депутатов фракции 
«Единая Россия» отказалась 
принять протокольное по-
ручение, в котором предлага-
лось поручить Комитету Гос-
думы по охране здоровья за-
просить у Правительства РФ 
информацию о причинах не-
справедливости при назначе-
нии социальных выплат ме-
дицинским работникам ма-
лых городов. 

 
Депутат от КПРФ Алексей Куринный, 

кандидат медицинских наук и в про-
шлом главврач, напомнил коллегам о 
поручении президента, согласно кото-
рому в малых городах (от 50 тысяч до 
100 тысяч населения) с 1 марта врачи 
дополнительно, помимо базовой зара-
ботной платы, должны получать 29 ты-
сяч рублей, а средний медперсонал – 
13 тысяч рублей. В населённых пунктах, 
где живет менее 50 тысяч человек, 
врачи должны получать дополнительно 
50 тысяч рублей, а медицинские работ-
ники среднего звена – 30 тысяч руб-
лей. Однако постановление правитель-
ства Российской Федерации №343, ко-
торое вышло во исполнение этих по-
ручений президента, некоторые  кате-
гории медицинских работников оста-
вило за бортом. В частности, работни-
ков межрайонных больниц.  

«Я напомню, что есть такая практика, 
когда два района объединяются в один, 
и одна больница обслуживает либо два, 
либо три района, – пояснил Куринный. – 
Так вот, где написано «межрайонная», 
там медики не получают надбавок соот-

ветствующих. Это несправедливо и не-
правильно. Точно так же, как и город-
ские больницы малых городов».  

Второй момент касается скорой по-
мощи, где ещё более вопиющая неспра-
ведливость. «Люди, которые честно вы-
полняют очень важную для страны 
функцию, повышения надбавок не полу-
чили, – рассказал коммунист. – Вы мо-
жете сравнить. Фельдшер скорой по-
мощи будет получать 7 тысяч надбавки, 
а фельдшер, который работает в ФАПе, 
30 тысяч. Ну и, соответственно, врач – 
11 тысяч и 50 тысяч. Как вы сами пони-
маете, это приведёт к очередному пере-
току, нарушению и без того очень сла-
бого кадрового баланса в системе здра-
воохранения. Ну и в принципе это не-
справедливо».  

Куринный предложил запросить ин-
формацию о причинах такого решения 
у Правительства. Он отметил, что, по 
его сведениям, идёт максимальное 
давление на региональные мини-
стерства здравоохранения с требова-
нием успокоить медиков. «Совершенно 
неадекватная мера, – уверен Курин-
ный. – И, на мой взгляд, это приведет 
только к дополнительным рискам и не-
довольству со стороны медицинских 
работников». 

А недовольство есть, и ещё какое. По 
стране прокатился флешмоб: сотруд-
ники скорой помощи различных регио-
нов записывают обращения президенту 
с жалобой на высокую нагрузку, низкие 
зарплаты и отсутствие повышения соци-
альных выплат, как у других медиков. 

Однако председатель Комитета Гос-
думы по охране здоровья Бадма Башан-
каев, тоже, кстати, врач по образова-
нию, заявил, что уже направил письмо с 
такими же вопросами и ждёт ответа от 
Минздрава. «Считаем, что на сегодняш-
ний день, в отсутствие позиции, оформ-
ленной правительством, требовать но-
вое постановление несколько нецелесо-
образно», – заявил он. 

При этом само Правительство раз-
вило бурную деятельность в попытке 
постфактум объяснить ситуацию. Через 
региональные Минздравы федеральные 
чиновники получили данные о якобы не-
достаточной нагрузке на службы скорой 
как объяснение тому, почему соцвы-
платы им не повысили. 

В нашем доме поселился 
«замечательный» сосед

11 апреля депутат Государствен-
ной Думы Сергей Обухов и депутат 
Мосгордумы,первый секретарь 
МГК КПРФ Николай Зубрилин про-
вели в Ростокино встречу с жите-
лями домов по улице Сельскохозяй-
ственная: 18 к. 4, к.3 и д.13 к.1– к.5. 

Основная тема встречи – наглое на-
ступление застройщиков на интересы жи-
телей района. Причем беззакония за-
стройщиков поддерживаются управой и 
полицией. 

 С одной стороны квартала идёт строи-
тельство жилого комплекса «Союз», возве-
дение которого ставит под угрозу сохран-
ность объекта культурного наследия – быв-
шего ДК им. Луначарского, а с другой, прямо 
под окнами жителей, – строится ЖК «Режис-
сёр», ради которого оттяпали часть террито-
рии бывшей Киностудии им. Горького. 

 На одной уплотнительной застройке гра-
достроительный комплекс не остановился. 
Есть подозрения (в виде заборов), что под 
видом «благоустройства» департамент капи-
тального ремонта планирует забрать у жите-
лей домов 13 к.2 и к.3 часть придомовой 
территории в угоду застройщику ЖК «Режис-

сёр». Ради этого планируется спилить де-
ревья на придомовых территориях, а дорогу 
вдоль них превратить в транзитную для 
удобства выезда будущих жильцов ЖК.  

Похожая проблема и у жителей домов 18 
к. 4 и к.3, которые борются с нарушениями 
от ЖК «Союз». Там застройщик также плани-
рует создать сквозное движение уже через 
водоохранную зону реки Яузы. 

Другой немаловажной проблемой для 
жителей домов стал постоянный шум от 
стройки, который не прекращается ни днём, 
ни ночью. И все обращения жителей к вла-
стям не дают результата. 

 По попыткам захвата общедолевой тер-
ритории и спилу деревьев в угоду застрой-
щикам ЖК «Режиссёр» Сергеем Обуховым 
уже направлены депутатские запросы в мэ-
рию, прокуратуру, столичный департамент 
природопользования и охраны окружающей 
среды. На встрече была принята резолю-
ция с требованиями жителей к управе, мэ-
рии, застройщикам. В ближайшее время де-
путаты Обухов и Зубрилин отправят её как 
запросы в соответствующие инстанции, 
чтобы защитить имущественные права 
местных жителей. 

Народная приёмная КПРФ в ВАО

Сам себе «Режиссёр»:  
незаконная застройка
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И жучок,  
и паучок… 
 
В начале декабря прошлого 

года депутаты Госдумы от 
КПРФ Сергей Обухов и Алек-
сей Корниенко направили де-
путатский запрос в Прави-
тельство Российской Федера-
ции, в котором просили отме-
нить правительственное по-
становление, легализующее 
как продукт питания муку из 
насекомых.  Тогда Прави-
тельство заявило, что его рас-
поряжение N2761-p, легали-
зующее муку из насекомых, 
касается только кормов для 
ценных видов рыб. 

 
Однако после обнародования 

этого ответа в своих соцсетях Сер-
гей Обухов получил от подписчи-
ков большое количество сообще-
ний о продаже продуктов питания 
и даже БАДов из насекомых. Из 
присланных сообщений он увидел, 
что продукты питания из насеко-
мых для людей (печенье, иная муч-
ная продукция и даже БАДы) во-
всю и открыто продаются на марк-
теплейсе «Ozon». 

 На основании полученной 
информации Обухов обратился 
в Роспотребнадзор, Россельхо-
знадзор и прокуратуру. Роспо-
требнадзор в ответ сообщил о 
том, что торговля макаронными 
изделиями и печеньем из 
сверчковой муки была неза-
конной. Данные продукты 
изъяты из продажи. Изготови-
телю объявлено предостереже-
ние о недопустимости наруше-
ния закона. 

Россельхознадзор же при-
слал интересный ответ: оказы-
вается, существующими зако-
нами и нормативно-правовым 
актами торговля такой продук-
цией четко и однозначно не за-
прещена. Таким образом, окно 
возможностей для внедрения 
муки «жужжащего помола» 
остаётся открытым. 

«В ближайшее время Россельхо-
знадзор совместно с Минсельхо-
зом России и Роспотребнадзором 
планируют выработать на совеща-
нии чёткую позицию по отношению 
к продуктам питания из насекомых, 
– рассказал Обухов. – Для приня-
тия в ходе этого совещания объ-
ективного решения я просил Рос-
сельхознадзор и Минсельхоз при-
нять во внимание позицию Прави-
тельства Российской Федерации и 
Роспотребнадзора, указывающих 
на недопустимость продажи хити-
нового печенья и макарон россия-
нам для употребления в пищу. 

Также жду результатов про-
верки прокуратуры города 
Москвы по БАДам, которые пока 
ещё остаются на электронных пол-
ках маркетплейса». 

Напоминаем: эксперты указы-
вают, что нет каких-либо клини-
ческих исследований, доказы-
вающих безопасность такой 
пищи для человека. Так, дирек-
тор единого лабораторного ком-
плекса Уральского государствен-
ного экономического универси-
тета, кандидат ветеринарных 
наук Наталья Кольберг отме-
тила, что хитин, который полу-
чают из насекомых, не усваива-
ется человеком, поскольку желу-
дочно-кишечный тракт человека 
не содержит необходимых фер-
ментов для расщепления этого 
вещества.

12 апреля, в День космонав-
тики, московские коммунисты во 
главе с первым секретарём, руко-
водителем фракции КПРФ в Мос-
гордуме Н.Г Зубрилиным при-
няли участие в возложении цве-
тов к памятникам советским учё-
ным – основоположникам кос-
мической эры и героям-космо-
навтам на Аллее космонавтов. 

 
Также возле монумента «Покорителям 

космоса» прошла встреча депутатов-комму-
нистов с избирателями. Открыл встречу за-
меститель Председателя ЦК КПРФ, Предсе-
датель Комитета Государственной Думы по 
аграрным вопросам, академик РАН Влади-
мир Кашин. «Сколько бы ни существовала 
планета, имя Гагарина и тех, кто провожал 
его в космос, будет в памяти человеческой», 
– выразил уверенность Кашин. 

Затем слово для выступления было пре-
доставлено Председателю ЦК КПРФ, руко-
водителю фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе Геннадию Зюганову. 

«Сейчас англосаксы и натовцы объявили 
Русскому миру войну на уничтожение, – 
сказал Геннадий Андреевич. – Но Русскому 
миру более тысячи лет и самыми его высо-
кими вершинами были создание СССР, По-
беда в мае 45-го, космический прорыв на-
шей страны в будущее и достижение ра-
кетно-ядерного паритета. За эти подвиги 
любой, самый строгий суд истории поставит 
нам величественные памятники». 

«Но всё началось, – отметил далее Зюга-
нов, – с распоряжения Сталина. Не испол-
нилось ещё и года после окончания Вели-
кой Отечественной войны, как вышло его 
распоряжение о ракетном вооружении. И 
тогда и ракетной технике, и освоению кос-
моса был открыт великий путь». 

Лидер КПРФ напомнил, что на всемир-
ной выставке в Брюсселе в 1958 году са-
мой большой популярностью пользовался 
павильон СССР. В нём экспонировались ма-
кет первого искусственного спутника 
Земли, первый в мире самоходный ком-
байн. Там была показана легковая машина 
«Волга», получившая Гран-при и золотую ме-
даль. Тогда её признали лучшей легковой 
машиной в мире. Там также был представ-
лен макет первой атомной электростанции 
в Обнинске. 

«Не прошло и трёх лет, – продолжил ли-
дер коммунистов, – как в космос поднялся 
Гагарин. 108 минут полета, и его улыбка 
озарила всю планету, показав, что русский, 
советский человек, офицер, коммунист от-
крывает для человечества новую эру». 

«Но, если собираетесь побеждать, надо 
рассказывать и о том, каким образом про-
стой парнишка, родившийся на Смоленской 
земле, достиг космических высот, – под-
черкнул Геннадий Андреевич. – Он окончил 
советскую школу, ремесленное, а потом лёт-
ное училище. Затем Юрий Гагарин попал в 
отряд космонавтов, где показал удивитель-
ные чудеса трудолюбия, подвига и верности 
идеалам справедливости. Когда его спро-
сили, как он понимает счастье, последовал 
ответ: «Человек может быть счастлив только 
вместе со своей страной». И мы были счаст-
ливы, когда страна и труд определяли глав-
ный смысл жизни и действия власти. Когда 
было доступно бесплатное высшее образо-
вание каждому молодому человеку, незави-
симо от кошелька родителей». 

Затем он рассказал, как уговаривал вто-
рого космонавта планеты Германа Титова 
стать депутатом Государственной Думы от 
КПРФ. Герман Степанович сначала не со-
глашался, но потом удалось его убедить. И 
он одержал блестящую победу в Коломне. 
Хотя власть раздавала народу подачки, а 
Жириновский водку, люди все равно прого-
лосовали за порядочного человека, за кос-
мос и советскую власть. 

«Я уверен, что эти лучшие традиции мы с 
вами продолжим, – подчеркнул Г.А. Зюга-
нов. – Ведь нельзя побеждать на поле боя, 

если вы забыли прошлое. Если не опирае-
тесь на великую мощь русского, советского 
и народного патриотизма». 

Бурными аплодисментами встретили со-
бравшиеся выступление дважды Героя Со-
ветского Союза, лётчика-космонавта СССР, 
депутата фракции КПРФ в Госдуме Свет-
ланы Савицкой. Она рассказала, какими тя-

жёлыми были для нашей космонавтики годы 
после развала Советского Союза. Космиче-
скую отрасль целенаправленно уничтожали.  

Однако даже в те тяжёлые годы работ-
ники космической отрасли делали всё для 
того, чтобы её сохранить. Ещё до развала 
Советского Союза было создано Россий-
ское космическое агентство. В результате 
удалось сохранить большую часть пред-
приятий. Хотя многие опытные кадры были 
потеряны, но основной костяк остался. 

Савицкая напомнила, что у истоков соз-
дания советской и российской космической 
школы стояли Сергей Павлович Королёв и 
Валентин Петрович Глушко. И даже новая 
ракета «Ангара» летает с двигателями, раз-
работка которых началась ещё при Вален-
тине Петровиче. 

Ещё одной видной фигурой был теоретик 
космонавтики Мстислав Всеволодович Кел-
дыш. И сегодня эта школа сохранилась. Но, 
к сожалению, Генеральных конструкторов 
уровня Королёва, Глушко или Пилюгина 
сейчас нет. Поэтому перспективы создания 
новой российской орбитальной станции на 

полярной орбите, взамен МКС, довольно ту-
манны. 

«Но мы должны сделать и будем делать всё 
для того, чтобы была построена новая стан-
ция», – подчеркнула Светлана Савицкая. 

«И я очень надеюсь, что мы сделаем всё, 
чтобы в космонавтике развивались те на-
правления, которые действительно перспек-
тивны и могут принести реальную пользу 
стране и науке», – сказала она. Нельзя допу-
стить, чтобы 12 апреля превратился в день 
воспоминаний о космонавтике, считает Свет-
лана Евгеньевна. Он должен оставаться 
днём, к которому приурочены новые успехи. 

Следующим слово взял лидер ДПА, депу-
тат Госдумы, генерал-лейтенант Виктор Со-
болев. Он рассказал, как после Великой 
Отечественной войны зарубежные экс-
перты ошиблись в своих прогнозах насчёт 
восстановления народного хозяйства и про-
мышленности СССР, пострадавших от воен-
ных действий. 

«Капиталистические эксперты обещали, 
что СССР достигнет довоенного уровня раз-
вития через четверть века. Они ошиблись: 
всего за четыре с половиной года совет-
ское государство создало ядерное оружие 
и восстановило народное хозяйство, зало-
жив тем самым основы для прорыва в кос-
мос», – отметил Соболев. 

Он подчеркнул, что именно СССР стал 
первым в космической отрасли: первый 
спутник Земли, первый космонавт, первая 
женщина в космосе. Они стали символами 
пика развития советской страны, но всё 
было потеряно в эпоху безвременья 90-х. 

«Вчерашний успешный старт новой тяже-
лой ракеты «Ангара-А5» с космодрома Вос-
точный говорит о том, что перед лицом воз-

можного стратегического поражения Рос-
сии в противостоянии с Западом опреде-
лённые выводы сделаны, в том числе и в 
модернизации космической отрасли», – по-
дытожил Соболев. 

Поздравив участников акции с Днём космо-
навтики, первый секретарь МГК КПРФ, руко-
водитель фракции коммунистов в столичном 
парламенте Николай Зубрилин рассказал под-
робности тяжёлого детства Юрия Гагарина. 

«Его старшие сестра и брат были угнаны 
фашистами в Германию. Однако этот совет-
ский паренёк, прошедший ремесленное учи-
лище, Саратовский индустриальный техни-
кум, Первое военное авиационное училище 
в г. Чкалов, стал первым человеком, комму-
нистом в космосе», – напомнил Зубрилин. 

«Только что ушла в космос ракета «Ан-
гара». Это очередная победа фундамента 
советской космонавтики и сегодняшней 
российской космической промышленности. 
Мы высоко несём знамя Советского Союза, 
знамя российской космонавтики, знамя 
Коммунистической партии Российской Фе-
дерации», – подчеркнул Зубрилин. 

Мы — первые!
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Остались только слёзы 

«Первая встреча состоялась в 
пункте временного размещения 
школы №17, где находится 68 чело-
век, 18 детей, – рассказала Нина 
Останина. – Самому маленькому 
ребенку годик и три месяца. Орга-
низацией взаимодействия с этими 
людьми и решением бытовых во-
просов занят педагогический кол-
лектив. Очень понравились стар-
шеклассники, которые с готов-
ностью выполняют волонтёрские 
обязательства – ухаживают за 
взрослыми, носят продукты, воду. 

 В зале уже четыре дня люди 
размещаются без кроватей – либо 
на матах, либо на матрацах...  Одна 
из женщин в возрасте – тяжело-
больная, не может разместиться 
на полу. Есть один диванчик, но на 
этом диванчике разместилась её 
пожилая мама. Ребята перенесли 
из соседнего помещения кровать 
для того, чтобы женщина могла 
себя чувствовать комфортнее... 

 Проблема номер один – отсут-
ствие информации для людей, ко-
торая с одной стороны, успокоила 
бы людей, с другой – разъяснила, 
какие у них сейчас есть перспек-
тивы. Понятно – спортивный зал... 

Люди отрезаны от мира. Вы-
браться они отсюда не могут, теле-
визора нет, интернета практиче-
ски тоже нет.  

Вот мама девятиклассника и он 
сам переживают, как сдавать ОГЭ. 
Ребёнок учится в другой школе, а 
школа тоже занята под ПВР, а 25 
апреля пробный экзамен. Мне 
сказали, что есть там дистанцион-
ное обучение, но никакого нет 
дистанционного, потому что нет 
интернета... Какое дистанционное 
обучение может быть?!  

Вот семья многодетная – мать 
одна воспитывает четверых сыно-
вей. Они купили ноутбук в кредит 
за 46 тысяч рублей в Почтабанке. 
Ноутбук остался у них на чердаке, 
дом затопило полностью... Она 
взяла маткапитал, использовала 
на реконструкцию дома. В итоге 
кроме слёз у этой женщины нет 
ничего... Во-первых, она никуда 
выбраться не может отсюда, не 
организовано перемещение лю-
дей в центры. С другой стороны, 
думаю, что недостаёт взаимодей-
ствия с органами власти, которые 
бы рассказали ей, что кредитная 
история решаема – будем обра-
щаться в Почтабанк для того, 
чтобы ей не просто заморозили 

кредит, а списали его! А то тут при-
шла начальник управления из ад-
министрации города и сказала, 
что заморозят, а она ещё пуще 
слезы пустила, потому что у неё 
дом не восстановить, денег нет, а 
ей уже 56 лет, она не работает... 
Какая заморозка кредита?! Во-
прос, казалось бы, мелкий, но для 
неё на этом сейчас сосредоточена 
вся жизнь...» 

Кто даст ответ? 
Тем временем в 18 часов на 

площади у здания городской ад-
министрации Орска начался сти-
хийный митинг, на который собра-
лось более трёх тысяч человек. К 
сожалению, глава города Васи-
лий Козупица, замгубернатора 
Игорь Сухарёв не нашли возмож-
ности пообщаться с людьми. Они 
просто ретировались под охраной 
полиции, но при этом пригласили 
к себе в здание администрации 
инициативную группу. Саму Оста-
нину на встречу не пустили.  

«Приезжаю в пункт времен-
ного содержания – ничего нет, ни-
какой информации: ни куда люди 
могут обратиться, ни куда могут 
что-либо принести. Еду в центр со-
циальный, мне дают телефоны, 

куда можно позвонить. Вместе с 
ними звоним по телефонам – ни 
один не работает», – рассказала 
Останина в интервью Газете.ру. 

Предостережения прокуратуры 
Оренбургской области «в связи с 
призывами к участию в массовых 
акциях из-за прорыва дамбы в 
Орске» только повышали социаль-
ное напряжение.  

«Если прокуратура такую пози-
цию займет, конечно, это будет пе-
чально. Я постараюсь сейчас вы-
яснить в администрации, что это 
за история, что это за акции не-
санкционированные. Перегово-
рим с прокуратурой. Я думаю, что 
это крайне неуместно сейчас. На-
род возбуждённый. Мне думается, 
что сегодня никакие силовые ме-
тоды не удобны. С людьми надо 
разговаривать, я это вижу», – на-
писала она в тот день. К счастью, 
после её беседы с полицейскими 
во время стихийного митинга не 
задержали ни одного человека. 

Объединиться  
в тяжёлую минуту 

Останина подчеркнула, что из-
за паводков многие жители Орен-
буржья остались без электриче-
ства, газа и воды. За четыре дня к 

ним никто не приехал. Тем време-
нем Орск продолжал уходить под 
воду, произошёл ещё один про-
рыв дамбы – вблизи посёлка Ле-
соторговый. Ухудшилась ситуация 
и в Новотроицке. Зона эвакуации 
постепенно расширялась. Депутат 
поехала в поселок Малый Кума-
чёк, где за полчаса на встречу со-
брались более половины посёлка 
из 400 человек. 

«Четыре дня нет воды, нет газа,  
нет электричества, – рассказала 
она по итогам встречи. – Понятно, 
что никакого интернета нет и, са-
мое главное, люди не смогли вы-
ехать на работу. Дорога объ-
ездная, 50 километров ехать в го-
род. Было одно маршрутное такси, 
сейчас его нет. Таксисты не ездят, 
кроме того – что с этих людей 
взять? 15–20 тысяч зарплата, а 
3,5 тысячи стоит проехать на 
такси в город...  

В поселке Малый Кумачёк 26 
домохозяйств, где есть домашний 
скот. Они затоплены, а коровы и 
собаки, свиньи остались там, их 
надо кормить, а сена нет, поить их 
надо. Народ находится в возбуж-
дённом состоянии... Глава адми-
нистрации района за четыре дня не 
удосужился ни разу приехать к лю-
дям, встретиться с ними и расска-
зать, почему отрезали свет, когда 
он будет, когда будет вода, газ, ко-
гда, наконец, восстановят марш-
рутное сообщение. Эти вопросы 
требуют ответа от власти! Все пони-
мают, что, безусловно, иногда мы 
бессильны перед стихией, но наша 
сила в объединении в тяжёлые ми-
нуты. Быть вместе с людьми у вла-
сти пока не получилось...» 

Работа продолжается. 9 апреля 
Нина Александровна провела 
встречу по вопросам ситуации, скла-
дывающейся в связи с затоплением 
Овчинного городка в Оренбурге. 

Что ж, благодаря таким депута-
там, как Нина Останина, в России 
сохраняется надежда на нормаль-
ное взаимодействие власти и об-
щества, а хаотическая энергия 
превращается в нормальное 
взаимодействие даже в ситуации 
катастрофы. 

«Решение о комплексном развитии тер-
ритории по адресу: ул. Рогова, вл. 22-24 мо-
жет привести к негативным последствиям. 
Планы по масштабному строительству на 
данном участке противоречат федераль-
ному законодательству в области ядерно-
радиационной безопасности. Планируемая 
застройка приведёт к нарушению деятель-
ности федеральных научных центров и соз-
даст угрозу безопасности жителей нашего 
города, – заявил Леонид Зюганов. – Со-
гласно Генплану Москвы, данная террито-
рия находится в районе распространения 
карстово-суффозионных процессов, что в 
совокупности с проходящими здесь специ-
альными коммуникациями делает опас-
ным возможное строительство, особенно 
многоэтажное. В случае, если на данном 
участке будут происходить обвалы грунта, 
специальные коммуникации могут быть 
разрушены, что приведёт к тяжёлым по-
следствиям.  

Несмотря на это, в декабре 2023 года, 
без учёта ограничительных условий сани-
тарно-защитных зон подземных коммуни-
каций, при непринятии мер обеспечения 

безопасности коммуникаций (не подлежа-
щих перекладке), а также вопреки возра-
жениям специалистов и протестам жите-
лей было принято решение о комплексном 
развитии территории, предполагающее 
уничтожение гаражного комплекса и мас-
штабную высотную застройку». 

Зюганов также отметил, что планируемые 
к строительству объекты будут подключены 
к существующим сетям водоснабжения, во-
доотведения, отопления и электроснабже-
ния, что увеличит вероятность аварий на 
коммунальных сетях, которые в последнее 
время и так происходят регулярно. 

«Я работаю в Курчатовском институте с 
1955 года и до сих пор, – отметил ведущий 
эксперт НИЦ «Курчатовский институт» Вла-

димир Мордашов, – проживаю на улице 
Рогова, недалеко от обсуждаемого гараж-
ного кооператива. Грунт под кооперативом 
– это, по существу, могильник радиоактив-
ных долгоживущих отходов. Строить там 
ничего нельзя, радиоактивность там такая, 
что это опасно с точки зрения экологии. 
Единственное, что на данной территории 
можно сделать, – это засыпать весь коопе-
ратив землей и посадить растения». 

Однако Мордашов отметил, что в таком 
случае машины будет совершенно некуда 
ставить – все дворы района и так запол-
нены автомобилями.  

Член комиссии МГД по градостроитель-
ству, государственной собственности и зем-
лепользованию Елена Янчук ознакомилась 

с проектом КРТ и выезжала на место. «Мне 
кажется, что чиновники, которые предло-
жили эту зону КРТ, не выезжали на данную 
территорию и не имели представление о той 
конфигурации участка, который фактически 
находится в центре как ядерного, так и ме-
дико-биологического кластера, – расска-
зала она. – Мы понимаем, что сегодня тер-
ритория является безопасной и владельцы 
гаражей совершенно спокойно могут там 
хранить свои автомобили. Неслучайно 
именно гаражи в этой зоне были разме-
шены как буферная зона. Всё это позволяет 
говорить о том, что проект КРТ должен быть 
отменён. Никто не должен жить рядом со 
станцией по переработке жидких радио-
активных отходов. Также хочу напомнить, 
что никаких общественных обсуждений по 
вопросу застройки не проводилось. 

Очень плохо, что сегодня депутаты Мос-
гордумы фактически не участвуют в опре-
делении правил землепользования и за-
стройки. В рамках нашей резолюции мы 
должны добавить позицию о расширении 
влияния Московской городской Думы на 
принятие решение по тем или иным градо-
строительным вопросам». 

По итогам круглого стола участниками 
заседания был принят проект резолюции. 
Документ будет дорабатываться с учётом 
поступивших предложений. Участники за-
седания предлагают Правительству 
Москвы отказаться от решения о ком-
плексном развитии этой территории. 

Перед лицом стихии
Сразу же после сообщений о 

прорыве дамбы в Оренбургской 
области депутат от КПРФ Нина 
Останина, избранная от этого ре-
гиона, отправилась в эпицентр 
бедствия. Фактически она стала 
одним из немногих представите-
лей власти, которые выстроили 
конструктивный и эффективный 
диалог с дезориентированными 
людьми, помогая им смягчить 
социальное напряжение. 

Уже 8 апреля Останина побы-
вала на двух встречах в Орске, 
который принял на себя основ-
ной удар – там затопило более 
6,6 тысяч домов.

Проект КРТ должен быть отменён!Вопросы радиационной без-
опасности столицы обсуждали на 
круглом столе фракции КПРФ (ор-
ганизатор – член комиссии МГД 
по государственному строитель-
ству и местному самоуправлению 
Леонид Зюганов), посвящённом 
программе комплексного разви-
тия территории (КРТ) в Щукино 
на ул.Рогова, вл. 22-24.
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15 апреля в КНДР 
торжественно отме-
чают день рождения 
ярчайшего лидера 
страны Ким Ир Сена 
(1912–1994). Этот 
праздник в стране на-
зывают Днём солнца.  

Согласно корейцам, имя  
Ким Ир Сен обозначает «стано-
виться Солнцем». Как отмечают 
его биографы, этот правитель яр-
кими лучами озарял человечеству 
путь вперёд.  

Будучи основоположником 
идей чучхе, Ким Ир Сен стоял на 
страже улучшения благосостоя-
ния своего народа, отмечая, что 
хозяева в революции и строитель-
стве нового общества – это на-
родные массы, иначе говоря, хо-
зяин своей судьбы – сам человек! 
Ведь человек труда, в прошлом 
выброшенный за борт истории и 
ставший лишь объектом эксплуа-
тации и гнёта, после принятия 
идей чучхе впервые выступил как 
хозяин в развитии истории.  

Благодаря стратегии  
Ким Ир Сена Корея освободилась 
от японской военной оккупации. 

Кроме этого, впервые в истории, 
он нанёс позорное поражение 
империалистам США и положил 
начало их закату. Именно  
Ким Ир Сен превратил КНДР в 
сильную социалистическую 
страну, независимую в политике, 
самостоятельную в экономике, 
способную на самооборону.  

Ким Ир Сен считал лозунг «по-
клоняться народу, как небу» деви-
зом всей жизни. При нём в КНДР 
были проведены реформы: вве-
дение бесплатного медобслужи-
вания, бесплатного обучения, от-
мена налоговой системы.  

Вот как характеризовали этого 
политика со стороны. 

Лидер СССР Иосиф Сталин:  
«Товарищ Ким Ир Сен – настоя-
щий пролетарский интернациона-
лист, показавший яркий пример в 
коммунистическом движении, ко-
торый ценой крови, с оружием в 
руках защитил Советский Союз от 
империалистической агрессии на 
Востоке. Своим социалистиче-
ским строительством в нынешней 
мирной обстановке СССР обязан 
борьбе настоящих коммунистов, 
таких, как товарищ Ким Ир Сен». 

Лидер КНР Мао Цзэдун: «О ми-
ровой революции никто не может 
заботиться, кроме товарища  
Ким Ир Сена. Моя искренняя 
просьба к Вам, товарищ  
Ким Ир Сен, – и впредь продол-
жайте направлять дело мировой 
революции и международного 
коммунистического движения». 

Лидер Кубы Фидель Кастро: 
«Товарищ Ким Ир Сен – самый 
опытный, авторитетный из многих 
руководителей мира». 

Лидер Югославии Иосип Броз 
Тито: «Товарищ Ким Ир Сен – по-

истине мудрый человек. Им мно-
гое сделано, и последующим по-
колениям, пожалуй, нечего будет 
делать». 

Лидер Вьетнама Хо Ши Мин: 
«Хотя я старше его возрастом и 
считается, что раньше его участво-
вал в революции, но я всего лишь 
ученик товарища Ким Ир Сена». 

Первый президент Индонезии 
Сукарно: «Уважаемый господин 
Ким Ир Сен, разрешите мне на-
звать впервые рождённый в мире 
этот цветок орхидейных в честь 
Вашего имени – “кимирсенхва”. 

Этого горячо желаю я сам. Этого 
желают и все индонезийцы». 

Президент Франции Франсуа 
Миттеран: «Президент Ким Ир Сен 
был великим главой государства. 
Он был самым выдающимся из 
всех лидеров, действовавших 
после Второй мировой войны по 

сей день. Из лидеров семёрки 
стран Запада только мне выпало 
счастье встретиться с Президен-
том Ким Ир Сеном. Это я считаю 
высокой честью». 

Экс-президент США Джимми 
Картер: «Президент КНДР  
Ким Ир Сен действительно был 
выдающимся, великим вождём, 
сведущим во всём. Президент  
Ким Ир Сен – более великий че-
ловек, чем вместе взятые три 
президента США – первый аме-
риканский президент и самый по-
пулярный человек Джордж Ва-

шингтон, Томас Джефферсон и 
Авраам Линкольн».  

В свой последний день рожде-
ния, 15 апреля 1994 года,  
Ким Ир Сен был сильно занят. Он 
встречался с приехавшими в 
КНДР главами государств и пра-
вительств ряда стран, лидерами 

партий. Беспокоясь о здоровье 
Ким Ир Сена, который, несмотря 
на крайнюю усталость, продол-
жает работать, сопровождающий 
работник просил его отдохнуть. 

Ким Ир Сен же ответил: «Те-
перь мне за 80, и когда трудно, хо-
чется, как и другие, беззаботно 
отдыхать с внуками и внучками. 
Но для меня важно улучшить 
жизнь простого населения». 

Каждый год в апреле День 
солнца отмечают по всей стране, 
много людей приходят в родной 
дом Ким Ир Сена в Мангёндэ, 
чтобы почтить его добрым словом. 

11 апреля координатор депу-
татской группы дружбы с Парла-
ментом КНДР, Первый замести-
тель Председателя Комитета ГД 
по делам СНГ, евразийской интег-
рации и связям с соотечественни-
ками, первый заместитель Пред-
седателя  ЦС СКП–КПСС Казбек 
Тайсаев и заместитель председа-
теля ЦС СКП–КПСС, член ЦК 
КПРФ, председатель ЦС РУСО 
Игорь Макаров посетили празд-
ничное мероприятие в посольстве 
КНДР. В ходе мероприятия Каз-
бек Куцукович зачитал привет-
ственный адрес от лидера ЦК 
КПРФ Геннадия Зюганова. 

Чрезвычайный и Полномоч-
ный Посол КНДР в Российской 
Федерации товарищ Син Хон Чхол 
поблагодарил гостей за поздрав-
ления и выразил надежду, что мы 
и дальше будем укреплять тради-
ционные корейско-российские 
узы добрососедства и сотрудниче-
ства, активно принимать кон-
структивные меры для активиза-
ции двусторонних связей во всех 
сферах и выведения их на новый, 
более высокий уровень.

Открыл заседание круглого 
стола председатель ЦС РУСО 
Игорь Макаров. С приветствен-
ным словом выступил председа-
тель Союза советских офицеров, 
генерал-лейтенант авиации Ген-
надий Бенов. Он поздравил всех с 
праздником, подчеркнул всемир-
ное историческое значение поко-
рения космоса, ставшего законо-
мерным следствием развития со-
ветской авиации. Также было от-
мечено, что и в наши дни лётчики 
хранят память предшественни-
ков, честно выполняют свой слу-
жебный долг, защищая рубежи 
родины. 

Геннадий Матвеевич поде-
лился воспоминаниями о том, как 
приветствовали в СССР и в мире 
успехи отечественной космонав-
тики. Он также выразил уверен-

ность в необходимости своими си-
лами развивать передовые техно-
логии и осваивать космические 
пространства.  

Участникам круглого стола был 
продемонстрирован видеоролик, 
посвящённый Сергею Королёву. 

Затем с докладом к собрав-
шимся обратился Пётр Климук – 
советский космонавт, дважды ге-
рой Советского Союза, генерал-
полковник, доктор технических 
наук, профессор, почётный член 
национальной академии наук Бе-
лоруссии, Лауреат Государствен-
ной премии СССР и Российской 
Федерации, Действительный 
член Российской академии кос-
монавтики имени К. Э. Циолков-
ского, член-корреспондент Меж-
дународной академии астронав-
тики. Он рассказал о том, как он 

начинал свой путь в космос, о 
знакомстве с Сергеем Королё-
вым, о своем первом старте в 
космос, в котором я был в каче-
стве дублёра. «За три с половиной 
года я сделал три космических по-
лёта», – сказал он. 

Далее Пётр Климук рассказал 
о том, как он долгие годы руково-
дил подготовкой космонавтов, в 
том числе в сложное для страны 
время – 90-е годы. «Я этим делом 
горжусь», – заявил он. 

Затем докладчик рассказал о 
работе у себя на родине – в Бело-
руссии, отметив, что братская 
республика дала миру немало 
космонавтов. В завершение Кли-
мук пожелал участникам успехов 
и удачи, а также провёл церемо-
нию награждения памятными ме-
далями. «Я очень рад, что сегодня 
нахожусь среди людей, которые 
любят свою страну», – заявил 
космонавт. 

В свою очередь, Геннадий Бе-
нов вручил Петру Климуку медаль 
«За службу родине» и памятные 
подарки. 

Далее прозвучали выступле-
ния участников круглого стола.  

Член ЦК КПРФ, депутат Гос-
думы, генерал-лейтенант Виктор 
Соболев рассказал о том, как в 
короткие сроки Советскому 
Союзу удалось создать военно-
промышленный потенциал, дав-

ший возможность стране вступить 
в борьбу с фашизмом и победить. 
Виктор Иванович отметил, что в 
годы либеральных «реформ» мно-
гие стратегические производства 
были утрачены, военная мощь 
страны была существенно ослаб-
лена. Он подчеркнул необходи-
мость сегодня, перед лицом 
внешней угрозы, быстрыми тем-
пами возродить военно-промыш-
ленный потенциал. 

Член ЦК КПРФ, депутат Гос-
думы Николай Осадчий передал 
приветствие от Председателя ЦК 
КПРФ Геннадий Зюганова. Он от-
метил, что коммунисты всегда 
поддерживали освоение космоса, 
а во фракции Компартии во все 
времена присутствовали лётчики-
космонавты. Докладчик отметил, 
что развитию космической сферы 
уделено особое внимание в про-
грамме КПРФ. 

Также перед участниками 
пресс-конференции выступили:  

Игорь Братищев – первый за-
меститель Председателя РУСО, 
доктор экономических наук, про-
фессор; 

Александр Милованов – глав-
ный учёный секретарь НТС Феде-
рального космического агент-
ства, доктор технических наук, 
профессор, полковник; 

Ярослав Листов – секретарь 
ЛКСМ, председатель Независи-

мого исторического общества, 
кандидат исторических наук; 

Игорь Усовик – ведущий на-
учный сотрудник АО «ЦНИИмаш», 
доцент МАИ; 

Юлия Михайлова – руководи-
тель московского отделения Все-
российского женского движения 
«Надежда России»; 

Михаил Гацко – заместитель 
председателя Совета депутатов г. 
Королева, профессор Академии 
военных наук, заведующий кафед-
рой в Технологическом универси-
тете имени дважды Героя Совет-
ского Союза, лётчика-космонавта 
А.А. Леонова (г. Королёв); 

Михаил Чистый – член Мос-
ковского городского комитета 
КПРФ, член президиума Цент-
рального совета РУСО, кандидат 
исторических наук; 

Игорь Цевменко – заведую-
щий сектором ЦК КПРФ, секре-
тарь ЦК ЛКСМ РФ, член прези-
диума РУСО; 

Григорий Змиевской – член 
Московского городского коми-
тета КПРФ, член президиума 
Центрального совета РУСО. 

Стоит отметить, что в числе 
участников мероприятия присут-
ствовала молодёжь, для которой 
научный форум стал хорошей 
школой изучения истории и со-
временности отечественной кос-
монавтики.

Вечное солнце Ким Ир Сен! 

Космос: история,  
настоящее и будущее

10 апреля в Москве состоялся круглый стол на 
тему «Космос: история, настоящее и будущее». Его 
организаторами выступили ЦК КПРФ, Общеросси-
ский штаб протестного движения, Союз советских 
офицеров и Российские учёные социалистической 
ориентации (РУСО).
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10 апреля Госдума приняла 
в первом чтении законо-
проект, призванный лишить 
иностранцев возможности по-
лучать миграционный статус 
и легализоваться в России че-
рез фиктивные браки. Авто-
рами проекта, который внесёт 
поправки в законы о порядке 
въезда и выезда из России и о 
правовом положении ино-
странцев в стране, стали сена-
торы Андрей Клишас, Ирина 
Рукавишникова и Юрий Ва-
ляев, а также депутат Гос-
думы Виктор Водолацкий. 

Новый проект предлагает установить 
минимальный срок в два года состояния 
в браке с гражданином России, чтобы по-
лучить право на оформление разрешения 
на временное проживание в упрощён-
ном порядке. Чтобы получить вид на жи-
тельство, нужно будет в судебном по-
рядке подтверждать факт совместного 
проживания с матерью и ребёнком – 
гражданами России на протяжении двух 
лет. По словам спикера Госдумы Вяче-

слава Володина, фиктивные браки или 
фиктивные усыновления стали одной 
из лазеек для нелегальной миграции; 
есть организации, которые оказывают 
такие услуги за деньги. «Если иностранцы 
хотят жить в нашей стране, то они должны 
знать русский язык, законы, уважать 
культуру и традиции, а заключать брак – 
исключительно ради создания семьи», – 
отметил Володин.  

Однако не все согласились с такой по-
зицией. Депутат от «Единой России» Кон-
стантин Затулин выступил против законо-
проекта. «Уважаемые депутаты, я вас не 
узнаю! Раскрепостите сознание! Что за 
паллиативные меры – два года ждать, 
прежде чем тебе разрешат жить в Рос-
сии! Давайте просто запретим браки с 
иностранцами или будем приставлять к 
каждой семье инспектора, чтобы он еже-
нощно проверял, фиктивен брак или нет!» 
– язвительно предложил Константин Фё-
дорович. Согласно статистике, отметил 
он, на 1000 браков россиян с иностран-
цами в 2023 году фиктивными были 

только четыре. Можно ли из-за этих четы-
рёх семей наказывать остальные 996? 
«Иностранцы всё равно будут жить у нас 
– на основании патента, на основании 
визы. Тогда в чём вообще смысл этого за-
кона?» – возмутился Затулин.  

Депутат КПРФ Нина Останина отме-
тила, что политическая ирония и сатира – 
это, конечно, хорошо, если бы проблема 
не обрела такие масштабы. По поводу 
статистики, отметила она, мнение коми-
тета, который напрямую занимался этим 
законопроектом, сильно расходится с 
мнением Затулина. Что касается одиоз-
ного впечатления о России, которое мо-
жет на кого-то произвести этот законо-
проект, оно не так важно, как защита ко-
ренного населения, подчеркнула Нина 
Александровна: «Мы вообще защитим се-
годня наших русских людей или так и бу-
дем, закрыв глаза, ждать, когда кто-то 
выскажет чьё-то мнение?» Никакого 
влияния на смешанные браки законо-
проект не окажет, только прикроет одну 
из лазеек, отметила депутат. 

Виктор Водолацкий, подводя итоги, 
привёл цитату президента России Вла-
димира Путина: «Когда начинаешь раз-
бираться в обстоятельствах того или 
иного конкретного преступления, ока-
зывается, что человек попал в Россию 
без особых проблем: прошёл все фор-
мальности, оформил трудовой патент, 
зачастую имея за спиной целый букет 
правонарушений, иногда злостных, по-
дал заявление на гражданство, элемен-
тарно не зная русского языка. Здесь не-
обходимы современные цифровые 
электронные базы данных – тех, что ра-
ботают сейчас, явно недостаточно. Они 
не позволяют в полной мере купировать 
риски и рецидивы незаконной мигра-
ции. При этом наши соотечественники 
порой не могут получить гражданство 
годами! Надо радикально обновить под-
ход к миграционной политике!». Именно 
этим мы сейчас и занимаемся, подчерк-
нул Водолацкий. 

 
Александра Смирнова

После свадьбы ждут два года?

К депутату и к заместителю 
руководителя фракции КПРФ в 
Московской городской Думы 
Леониду Зюганову обратились 
жители района Солнцево, где 
началось перепрофилирование 
Городской клинической боль-
ницы № 17 в филиал инфек-
ционной больницы. За помощью 
же предлагают обращаться в 
клинику в Коммунарке, кото-
рая уже перегружена, так как 
там обслуживают не только жи-
телей ТиНАО, но и москвичей из 
соседних районов Ново-Пере-
делкино и Очаково-Матве-
евское. Леонидом Зюгановым 
вместе с первым секретарём 
Мичуринского отделения КПРФ 
Игорем Сухановым в здании 
Мосгордумы был организован 
круглый стол по данной про-
блеме. Также в обсуждении при-
няли участие депутат Госдумы от 
фракции КПРФ Денис Парфё-
нов и депутат Мосгордумы 
Елена Янчук.  

Жители района, конечно, не 
согласны с решением властей по 
фактическому выводу медицин-
ского обслуживания за пределы 
округа. Жительница Солнцева 
Лариса Зотова подчеркнула, что 
перепрофилирование медицин-
ских организаций в Москве 
стало причиной грубого наруше-
ния санитарных правил. Так как 
ГКБ № 17 делают филиалом ин-
фекционной больницы, до жилой 
застройки от неё должно быть 
более 100 метров. При этом в 30 
метрах сейчас находятся жилые 
дома. Активисты писали жалобы, 
собирали подписи, обращались 
даже в Администрацию прези-
дента. Отовсюду один ответ: чи-
новники, ссылаясь на доку-
менты, подписанные профиль-
ным департаментом, утвер-
ждают, что переориентация спе-
циализированной медицинской 
сети Москвы происходит в соот-
ветствии с государственной про-
граммой и с учётом потребно-
стей населения. Однако в ре-
зультате таких изменений меди-
цинских учреждений становится 
недостаточно. На одну больницу 
должно приходиться не более 
300 тысяч человек, но по стати-
стике, приведённой Зотовой, в 
районах ЗАО после закрытия од-

ной многопрофильной клиники 
из трёх цифра значительно пре-
вышает требования, установлен-
ные Минздравом.  

«На наш взгляд, главная про-
блема состоит в том, что руко-
водство московского здраво-
охранения отказалось от прин-
ципа территориальной доступно-
сти медицинских учреждений. 
Оптимизация основана на чисто 
формальных показателях. Ими 
заявляется, что развитие доступ-
ности медицинской сферы – в 
числе приоритетов городских 
проектов, и в Москве будут от-
крыты шесть крупных медицин-

ских центров. Понятно, что де-
шевле и проще организовать 
медобслуживание в шести цент-
рах, но приоритетом должна 
оставаться территориальная до-
ступность и удобство обращения 
за помощью», – подчеркнула Зо-
това. Также она привела пример 
Городской клинической боль-
ницы № 72, которая сначала 
якобы закрылась на ремонт, а 
потом и вовсе прекратила суще-
ствование на прежнем месте. 
Сейчас там располагается част-
ная клиника – то есть бесплат-
ная медицина уничтожается, и 
сфера здравоохранения плано-
мерно переводится на коммер-
ческие рельсы. Нарушены и 
права персонала 17-й боль-
ницы, с которым расторгают тру-
довые договоры.  

Москвичка Елена Щеглова 

отметила, что невосполнимой 
потерей для района стала ликви-
дация отделения гинекологии 
ГКБ №17, что идёт вразрез с 
указом президента и объявлен-
ным годом семьи, когда одной 
из ключевых задач становится 
укрепление в том числе репро-
дуктивного здоровья граждан. 
Сейчас в быстроразвиваю-
щемся районе есть только пере-
полненная женская консульта-
ция, расположенная в малогаба-
ритной пристройке жилого дома. 
«Это вопиющее нарушение реа-
лизации планов по улучшению 
здоровья молодого населения и 

здоровья семьи», – подвела итог 
житель района Солнцево. Голо-
сом молодых людей района 
Солнцево стал студент Игорь Ор-
лов, который выразил озабочен-
ность по поводу обеспеченности 
инфраструктурой территории 
района. Также он возмутился 
тем, что нарушены трудовые 
права врачей, а это, по его мне-
нию, сродни унижению нацио-
нальных героев, которые защи-
щали своих сограждан в период 
распространения коронавирус-
ной инфекции. 

Александр Яворский, доктор 
медицинских наук, профессор 
Академии медико-технических 
наук РФ, подчеркнул значение 
ГКБ №17 для московской меди-
цины и указал на последствия её 
утраты. В клинике располага-
лось 19 отделений, включая ге-

нетическое, патологическое, 
анестезиологическое, гинеколо-
гическое, урологическое, орто-
педическое и стоматологиче-
ское. Также больница была кли-
нической базой для кафедр ву-
зов. Ликвидация ГКБ №17, кото-
рая «имеет репутацию выдаю-
щейся по своим достижениям и 
профессионализму специали-
стов», по словам медика, несёт 
угрозу для пациентов и может 
перегрузить другие больницы.  

Что перепрофилирование 
идёт с нарушениями, ещё раз 
подчеркнул Игорь Суханов: «Все 
отписки, которые мы получаем в 

прокуратуре, в Департаменте 
здравоохранения, свидетель-
ствуют о том, что нарушена сама 
логика процесса. Они говорят, 
мы эту больницу не закрываем, 
просто мы делаем её филиалом. 
Но мы же понимаем, что филиал 
– это когда меняется юридиче-
ский статус, а всё остальное оста-
ётся на месте. Но если больницу 
переводят в инфекционную, это 
уже совсем другой разговор». Су-
ханов заявил, что жители продол-
жат добиваться возвращения 
больницы в район активными 
действиями, и круглый стол – это 
только начало, старт работы, ко-
торая предстоит жителям в 
связке с депутатами от КПРФ. 

Депутат Мосгордумы Елена 
Янчук подтвердила, что подоб-
ные проблемы стоят остро по 
всей Москве. Депутат раскрити-

ковала распределение ресурсов 
в системе здравоохранения. По 
её мнению, сейчас приоритетом 
для властей является удобство 
чиновников и контроль над 
врачами, а не доступность меди-
цинской помощи и забота о па-
циентах. КПРФ, по словам 
Елены Янчук, после сокращения 
инфекционных больниц, которое 
наблюдалось в доковидный пе-
риод, всегда выступала за их 
восстановление. Но речь шла о 
строительстве новых учрежде-
ний, а не о перепрофилирова-
нии старых поликлиник.  

В продолжение разговора о 
развале московской медицины 
депутат Госдумы от КПРФ Денис 
Парфёнов отметил, что господ-
ствующий класс в столице 
больше заботится о частных ин-
тересах, таких как максимиза-
ция прибыли и минимизация из-
держек, в ущерб социальной 
сфере, которая для них является 
лишним расходом. Следствие 
этого всего –закрытие медуч-
реждений, а также недостаток 
лекарств. Парфёнов подчеркнул 
важность общественно-полити-
ческого давления на власть и ак-
тивного участия граждан в за-
щите своих прав и интересов: 
«Давайте использовать все 
имеющиеся варианты: письма, 
обращения, репортажи. То есть 
нужно по всем имеющимся у нас 
фронтам и возможностям воз-
действовать на власть, чтобы 
она всё-таки начала к народу по-
ворачиваться тем местом, кото-
рым должна. Уверен, что вместе 
у нас есть шанс эту ситуацию так 
или иначе откорректировать. 
Давайте постараемся делать 
всё, что от нас зависит». 

 «Мы пытаемся донести и до 
исполнительной власти, что лю-
бая информационная яма по-
рождает огромное количество 
инсинуаций вокруг вопроса, – 
отметил Леонид Зюганов, под-
водя итоги круглого стола. – Ра-
бота будет продолжена, будут 
формироваться необходимые 
письма и обращения». Мнения 
жителей и вся информация с 
круглого стола будут переданы 
в органы государственной вла-
сти для скорейшего решения 
вопроса.

ГКБ № 17: спасти нельзя оптимизировать
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Похоже, появился шанс, что 
россияне наконец-то смогут из-
бавиться от навязчивой и недо-
стоверной рекламы по телефону 
и электронной почте, а предста-
вители банков, платных меди-
цинских центров, фирмы по про-
даже квартир и автомобилей, да 
и просто мошенники станут зво-
нить меньше. По крайней мере, 

выходки спамеров могут влететь 
им в копеечку. Закон, которым 
вносятся поправки в ст. 
3.5 и 14.3 КоАП РФ, подписал 
президент Владимир Путин. 
Установлены новые штрафы за 
нарушение законодательства о 
рекламе. Максимальный раз-
мер штрафа за спам-звонки со-
ставит теперь 1 миллион рублей 

для юридических лиц, за недо-
стоверную рекламу микрозай-
мов – 1,6 миллиона рублей. Фи-
зические лица с надоедливым 
спамом могут быть оштрафо-
ваны на сумму от 10 до 20 тысяч 
рублей. 

Рассылки по электронной 
почте и звонки по телефону от-
носятся к рекламе, распростра-
няемой по сетям электросвязи. 
К такому типу распространения 
рекламы статьёй 18 Закона «О 
рекламе» установлены опреде-
лённые и довольно жёсткие тре-
бования. Например, распро-
странять рекламу с использова-
нием телефонной, факсимиль-
ной, радиотелефонной связи 
можно только в том случае, если 
изначально получено согласие 
абонента или адресата на полу-
чение рекламы. Если у тех, кто 
совершает спам-звонок, нет со-
гласия абонента, то реклама 
считается распространяемой с 

нарушением закона. На такое 
дело можно смело можно за-
являть в Федеральную антимо-
нопольную службу (ФАС). Сде-
лать это можно через специ-
альный сервис на сайте ФАС 
России, заполнив анкету.  

Законодательство также за-
прещает использовать и про-
граммное обеспечение для на-
бора абонентского номера без 
участия человека – так назы-
ваемые системы автодозвоны и 
рассылки. Поводом для про-
верки ФАСом недобросовест-
ных спамеров могут стать жа-
лобы граждан, которым рек-
лама не понравилась или на-
доела. Также будет вестись и 
выборочная проверка реклам-
ных сообщений экспертом ФАС 
тех компаний, которые зани-
маются телемаркетингом или 
адресными рассылками по 
электронной почте (директ-
мейл). Заявления о нарушениях 

ФАС сначала проверяет, затем 
будет выносить решение о 
штрафах.  

Как отмечал ранее аналити-
ческий центр НАФИ, почти 90% 
россиян получали назойливые 
звонки. Более половины рос-
сиян (53%) сообщили, что спам-
звонки доставляют им серьёз-
ное неудобство. Номера абонен-
тов к спамерам попадают через 
разные источники, в частности, 
посредством утечки телефонных 
баз банков, страховых компа-
ний и интернет-магазинов. 

До последнего времени за на-
рушение закона о рекламе были 
установлены штрафы до 500 
000 рублей для юридических 
лиц, до 20 000 рублей для долж-
ностных лиц и до 2500 рублей 
для обычных граждан. Закон 
вступит в силу 17 апреля.  

 
Мария Климанова  

по материалам СМИ

Не звони мне, не звони 

22 апреля 1970 года – день 
рождения Владимира Ильича 
Ленина. Есть ли более значи-
мое в истории имя? Пожалуй, 
нет! Это имя – символ на-
дежды для всех эксплуатируе-
мых народов мира и одновре-
менно объект жгучей ненави-
сти рати толстосумов всех 
мастей. 

Какие идеи – такие и дела.  
 
По инициативе Ленина делегатами VI 

Всероссийской (Пражской) конференции 
РСДРП было принято решение издавать 
газету с говорящим названием «Правда». 
Газета большевистской партии сразу 
стала испытывать гонения со стороны 
царского режима. И уже в начале июля 
1914 года она была закрыта.  

В это относительно спокойное меж-
временье, между революцией 1905 года 
и началом Первой мировой войны, Рос-
сия, как муха в паутине, всё сильнее увя-
зала в капиталистических отношениях. 
Все «прелести» глобального мирового 
рынка свалились ей на голову. Страна 
сдалась иностранному капиталу. Между-
народная финансовая олигархия пра-
вила бал в важнейших отраслях страны. 
В её руках (английских, французских, 
бельгийских, немецких) сосредоточи-
лось до 80% национальных богатств 
страны. Забугорные магнаты раздува-
лись, как кровососы, сверхвысокой при-
былью с рудников, заводов, нефтяных и 
золоторудных месторождений, а работ-
ный люд в это время беднел, разорялся, 
недоедал и уходил на заработки в города 
или в тайгу. 

А тут ещё столыпинская реформа на-
чала кромсать и уничтожать традицион-
ное российское село, выгоняла малозе-
мельного, безлошадного крестьянина за 
околицу. Гуляй за счастьем на скудные 
подъёмные, деревенский «лапоть», пере-
селенец аж до самой Сибири. И вот тут 
«Правда» ленинская стала точить фунда-
мент царизма. До самых до окраин цар-
ской России доходил ленинский голос, не-
сущий зёрна истины.  

Стихийный бунт в крестьянской России 
ничего не даст мужику, говорили больше-
вики. Идти хлеборобу надо за рабочими, 
за пролетариатом. Высокую планку рево-
люционных требований после поражения 
революции 1905 года поставили перед 
собой в РСДРП(б). Наша тактика, утвер-
ждали они, не частичные реформы, не со-
глашательство с царизмом и набираю-
щей силу буржуазией, а планомерная 
подготовка очистительной социалистиче-
ской революции. Мы несгибаемы, за-
являли ленинцы! Так оно и было на са-

мом деле. Лишь в большевиках после по-
ражения первой Революции 1905 года 
остался баррикадный дух. Несломленная 
партия ушла в подполье. А меньшевики 
открестились от нелегальной работы. 
«Диванная» борьба для них была намного 
привычней и уютней беспокойных рабо-
чих сходок, образовательных кружков, 
конспиративных собраний. 

Поневоле внутрипар-
тийная жизнь в РСДРП вы-
несла на поверхность про-
блему размежевания с бо-
лотом, с оппортунистами, а 
проще говоря, с партий-
ными лежебоками-злато-
устами и откровенными 
трусами. Вопрос был по-
ставлен ребром: или ты 
идешь вперёд на револю-
ционный бой, или сдаёшь 
позиции царизму. Поэтому 
на начало 1912 года для 
своих сторонников, в ос-
новном для большевиков, 
Ленин трубит большой 
сбор. Решено собраться на 
конференцию в Праге.  

С 5 по 17 января 1912 
года на VI (Пражской) Все-
российской конференции 
РСДРП было представлено 
более 20 местных партий-
ных организаций. Был из-
бран большевистский ЦК в 
составе: В.И.Ленин, Г.Е.Зи-
новьев, Г.К, Орджони-
кидзе, С.С. Спандарян, 
Ф.И. Голощёкин, Р.В. Ма-
линовский, Д. М Шварц-
ман. На случай ареста 
кого-либо из ЦК были 
утверждены кандидатами 
в члены ЦК А.С. Бубнов, 
М.И. Калинин, А П. Смир-
нов, Е.Д. Стасова, С.Г. Шаумян. Кроме 
того, в состав ЦК заочно кооптировали 
вначале Сталина, а затем – Петровского 
и Свердлова.  

К сожалению, на конференцию по-
пали и два агента охранки, Романов и 
Малиновский, а последний даже был из-
бран в состав ЦК. Именно поэтому VI 
(Пражская) Всероссийская конференция 
РСДРП была детально освещена охран-
кой. Если резюмировать итоги конферен-
ции, то можно сказать, что сплочённая 
армия большевиков стала похожа на 
ударный таран, выросший перед кре-
постью царизма. Сразу после Пражской 
конференции – в феврале 1912 года, 

Ленин написал Горькому: «Наконец уда-
лось – вопреки ликвидаторской сволочи 
– возродить партию и её Центральный 
комитет. Надеюсь, Вы порадуетесь этому 
вместе с нами». 

Тактика и стратегия Ленина во вре-
мена тяжёлой реакции вновь начали по-
беждать. Он окончательно укрепился в 

мысли, что надо идти своим путём, ведя 
за собой тех, кто готов идти за ним, как 
солдаты за командиром. Ликвидаторы 
были исключены из партии. Конферен-
ция признала, что заграничные группы, 
не подчиняющиеся ЦК вносящие дезор-
ганизацию, не могут пользоваться име-
нем РСДРП. В итоге все эти группы оппор-
тунистов на деле оказались вне партии.  

4 апреля 1912 года набатом над стра-
ной прогремел Ленский расстрел. Вла-
дельцы «Лензолото», английские акцио-
неры, получающие в год 7 миллионов чи-
стой прибыли, расправились с участни-
ками мирной демонстрации, которые в 
глухой тайге, в двух тысячах километров 

от железной дороги, трудились за гроши 
по 14 часов в сутки. Трудились в невыно-
симых условиях. Котёл народного гнева 
взорвался.  

Хотя запросы протестующих были са-
мые скромные: восьмичасовый рабочий 
день, отмена штрафов, увеличение зара-
ботка на 10%, организация медицинской 

помощи – лондонские хозяева 
на требования рабочих отве-
тили отказом и расстрелом. 
Было убито 270 и ранено 250 
человек. Министр внутренних 
дел Макаров на запрос со-
циал-демократической фрак-
ции Госдумы заявил: «Так 
было и так будет впредь».  

Страна вскипела демонст-
рациями, политическими стач-
ками и забастовками. И как 
пригодилась та часть партии, 
что находилась на нелегаль-
ном положении, имела в пота-
ённых местах типографское 
оборудование и располагала 
организаторами-агитаторами.  

Пражская конференция – 
показательный пример непри-
миримости В.И. Ленина в 
борьбе с оппортунизмом. 
Жизнь подтвердила его исто-
рическую правоту в 1917 году. 
Новорождённое государство 
солдат, рабочих и крестьян-
ской бедноты приняла выпе-
стованная Лениным партия 
большевиков. Слава им, не-
сгибаемым революционерам 
большевикам, затем подняв-
шим на своих плечах на не-
имоверную экономическую и 
социальную высоту могучий 
Советский Союз! 

Владимир Ленин в начале 
20-го спас страну от хаоса, от 

провалов царизма и Временного прави-
тельства. Увёл её от раздробления и 
судьбы полуколонии. И стал создателем 
новой России, СССР, со временем став-
шего по экономической мощи вторым го-
сударством мира. А по устремлению в 
грядущее человечества – первым госу-
дарством. А ещё Ленин – это немеркну-
щий Октябрь 1917 года. Он живее всех 
живых. За фанерой идеи справедливости 
не спрячешь. Люди мира отдают дань 
благодарной памяти вождю мирового 
пролетариата. Он её заслужил, как никто 
другой.  

 
Дмитрий Щеглов

Большевистская тропа Ленина 
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ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

Глава Центробанка Эльвира 
Набиуллина пришла на фрак-
цию КПРФ в Госдуме, предва-
ряя свой общий отчет перед 
парламентом. И вот что она 
сообщила коммунистам: 

– Основной инструмент обуздания ин-
фляции –  высокая ключевая ставка. О 
негативных её последствиях, таких как 
снижение покупательной способности и 
инфляции, замедление и без того мед-
ленного роста экономики и производ-
ства, Эльвира Сахипзадовна решила так-
тично умолчать. Если высокая ставка не 
только не снижает, но и поддерживает 
рост экономики, за счёт чего тогда дол-
жен происходить рост производства, если 
дешёвое кредитование для его развития 
недоступно владельцам предприятий? 
Вопрос остался без ответа.  

– В росте инфляции виноваты сами 
россияне, поскольку не хотят работать на 
производстве, но хотят много покупать. 

Ну а как иначе? Во всём, что происходит 
в России, виноваты её жители, а не кто-
то другой. «Нам постоянно заявляют, что 
денег в стране не хватает. Прекратите 
вывоз денег, вкладывайте их в нашу 
страну!» – прокомментировала ситуацию 
Анжелика Глазкова. Такое решение гос-
пожу Набиуллину отчего-то не устраивает. 

– Доступность льготной ипотеки нужно 
сократить. Простите, но реализация этой 
инициативы неминуемо привёдет к со-
кращению выбора квартир в новострой-
ках, подходящих под новые параметры 
госпрограммы. Куда уже сокращать-то? 
На сегодняшний день количество нерас-
проданных строящихся квартир состав-
ляет 67% от всего строящегося жилья. 

– Проблемы решит кредитование биз-
неса и поддержка банков. Ну, кто бы со-
мневался. Отвечая на замечания Нико-

лая Коломейцева, обратившего внима-
ние на спекулятивную работу банков в 
ущерб реальному сектору экономики, 
председатель ЦБ заявила, что вмеши-
ваться в работу банков не нужно – сами 
всё как надо отрегулируют и во что надо 
проинвестируют. Им нужно только по-
мочь – деньгами и преференциями.  

«Мы неоднократно предлагали сни-
зить максимальную процентную ставку 
для кредитных организаций. Напомню 
опыт Китая, где она составляет не более 
30%. У нас же сегодня 20% населения 
уже имеет по два-три кредита, общий 
объём задолженности составляет до 30 
триллионов рублей. Позиция банка по 
этому поводу душит наших граждан, за-
гоняет их всё в новые и новые кредиты. 
Какова ваша позиция в этой связи и го-
товы ли вы перейти на китайский вари-

ант ставки?» – задал вопрос Алексей Ку-
ринный.  

Эльвира Набиуллина согласилась, что 
закредитованность граждан её беспо-
коит, но отметила, что кредиты по самой 
высокой ставке берут самые социально 
незащищённые люди. «Какое-то время 
назад ставки совсем не регулировались, 
и мы с вами вместе уменьшали их по мик-
рофинансовым организациям: сначала 
был 1%, сейчас 0,8%. Если сильно зажать 
граждан, некоторые люди не смогут полу-
чать кредиты даже в микрофинансовых 
организациях, и им придётся идти на чёр-
ный рынок, к чёрным кредиторам», – от-
метила глава Центробанка. Кто эти чёр-
ные кредиторы и почему государство поз-
волит им появиться, госпожа Набиуллина 
не уточнила. 

Александра Смирнова

Берегитесь чёрных кредиторов!

В 1928 году началась инду-
стриализация. Сотни и тысячи 
рабочих, пришедших на вновь 
запущенные фабрики, не могли 
оставаться голодными. Совет-
ское правительство принимало 
меры для беспрерывного про-
изводства. В Москве один за 
другим вырастали хлебозаводы.  

Далёкие от совершенства, 
они представляли собой пря-
моугольные здания с конвей-
ерами линейной конфигурации 
с подвесными печами-люль-
ками. Георгий Марсаков пред-
ложил заменить эту систему на 
круглый «жёсткий» конвейер. 
Взяв за основу форму круга, он 
сумел выстроить цилиндриче-
ский процесс замеса, фор-
мовки, выпекания и приёмки 
хлеба по вертикали и вместить 
весь процесс в цилиндриче-
ский объём.  

Новая технология пред-
усматривала конвейерное 
кольцевое концентрическое 
размещение оборудования – 
мука со склада в подвале под-
нималась на верхний, четвёр-
тый этаж, а оттуда, спускаясь 
по кольцевой конвейерной це-
почке, замешивалась в тесто, 
которое затем запекалось в 
кольцевых печах, а готовый 
хлеб по наклонным спускам 

сгружался в хлебохранилище – 
и всё без использования руч-
ного труда. 

По системе Марсакова было 
возведено пять московских и 
два ленинградских хлебоза-
вода, составивших серьёзную 
конкуренцию заводам обычной 
конфигурации. Первый из них, 
построенный в 1931 году, полу-
чил имя министра пищевой 
промышленности Василия Зо-
това, выступавшего одним из 
основных организаторов 
строительства хлебозаводов в 
Москве. Вскоре после возве-
дения хлебозавода цеха 
обильно озеленили, особенно 
цитрусовыми растениями, ак-
тивно поглощающими углекис-
лоту. В 1930–1940-е годы на 
территории хлебопекарни даже 
бил каскадный фонтан на ос-
нове артезианской скважины, 
расположенной в правой части 
двора. 

На заводе трудился большой 
коллектив специалистов, в том 
числе докторов и кандидатов 
наук, лауреатов государствен-
ных премий. Тщательное изуче-
ние старинных и современных 
рецептов выпечки хлеба, серь-
ёзные научные исследования и 
лабораторные эксперименты 
позволяли создать сорта и 

виды не только вкусного, но и 
полезного для здоровья хлеба. 
Неслучайно в 1968 году завод 
был награждён Орденом Трудо-
вого Красного Знамени. 

Увы, в 2006 году завод 
имени Зотова был закрыт – 
выяснить причины так и не уда-
лось. Мэр Москвы Юрий Луж-
ков подписал распоряжение о 
сносе здания и выводе про-
изводства на окраину столицы 
с целью освободить террито-
рию под новое строительство, а 
в 2009 году Комитет государст-
венного строительного над-
зора города Москвы выдал 

разрешение на застройку 
участка бывшего завода.  

К счастью, стройку выкупили 
структуры группы компаний 
ВТБ, признавшие архитектур-
ную ценность здания, спроек-
тированного Марсаковым. По-
мещение не только сохранили, 
но и отреставрировали: сего-
дня в пространстве первого 
этажа бывшего производ-
ственного корпуса можно уви-

деть «родную» кирпичную 
кладку стен, местами докомпо-
нованную в 1990-е годы сили-
катным кирпичом, и бетонный 
потолок с его многочислен-
ными «заплатками». Верхний 
уровень сохранил барабан 
бывшего конвейера и деревян-
ный потолок. 

Второй завод по проекту Ге-
оргия Марсакова, запущенный 
в 1932 году, получил название 
«Москворечье». 14 марта 1933 
года из заводской печи вышла 
первая буханка ароматного 
пшеничного хлеба. Мощность 
хлебозавода составляла 180 

тонн в сутки. Основной продук-
цией стали батоны из муки 1-го 
и 2-го сорта, но многие с но-
стальгией вспоминают и зна-
менитые слойки, которыми 
тоже славился этот замеча-
тельный завод.  

В 1981 году открылись но-
вые цеха – булочные и конди-
терские, в связи с чем пред-
приятие переименовали в бу-
лочно-кондитерский комбинат 

«Москворечье». Перестройка не 
сказалась на производительно-
сти завода: его мощность в пер-
вой половине 2000-х годов со-
ставляла 200 тонн хлебобулоч-
ной продукции и 12 тонн конди-
терских изделий в сутки. Сред-
несуточный выпуск продукции в 
2006 году – 110 тонн хлебобу-
лочных и 10 тонн кондитерских 
изделий. Доля завода на мос-
ковском рынке хлебопродук-
ции середины 2000-х годов 
оценивалась приблизительно в 
четыре процента. 

В 2006 году комбинат выку-
пила зерновая компания «На-
стюша», один из крупнейших аг-
рохолдингов России в тот мо-
мент. По оценке ТАСС, в 2017 
году «Настюша» контролиро-
вала порядка 60% хлебобулоч-
ного рынка Москвы. Однако в 
том же 2017 году гендиректора 
и совладельца зерновой ком-
пании Игоря Пинкевича обви-
нили в мошенничестве при 
строительстве жилых районов 
«Царицыно-1» и «Царицыно-2». 
«Настюша» обанкротилась и 
подсуетился вездесущий ПИК в 
ноябре 2023 года он приобрёл 
предприятие с земельным уча-
стком 2 га на аукционе за 
1,6 млрд рублей. Так что 
вскоре на месте завода вырас-
тет очередной жилой комплекс.  

По-хорошему и это здание, 
спроектированное Георгием 
Марсаковым, должно было 
стать объектом культурного на-
следия. Но что у нас происходит 
по-хорошему? В 2019 году Де-
партамент культурного насле-
дия Москвы отказал зданию 
хлебозавода в статусе, кото-
рый мог бы спасти его от цеп-
ких лап ПИКа.  

Продолжение следует… 
 

Александра Смирнова

Исчезнувшие гиганты ЖК всему голова?
Множество пословиц о хлебе сложил русский 

народ, отдавая дань уважения этому простому, 
но такому важному в рационе продукту. Хлеб – 
настоящий кладезь углеводов, дающих энергию 
нашему телу, стимулирующих работу мозга, 
улучшающих память и концентрацию. Рецепты 
хлеба известны около десяти тысяч лет, и в ра-
ционе питания современного человека он зани-
мает ключевое место. Тем грустнее осознавать, 
что столица за годы стабильности лишилась че-
тырёх хлебозаводов, два из которых были 
спроектированы гениальным инженером Геор-
гием Марсаковым.


